



## → TOTAL LOKAL

### Amerikaner zur Fußball-EM

**M**eine üppig sortierte Bäckerei-Filiale in Huckingen bietet zur Fußball-EM Amerikaner an, in deren Schoko-Guss mehrere Sechsecke aus weißem Zuckerguss ausgespart sind. So erinnern die klebrigen Rundlinge an Fußbälle. Die Backwaren sind zwar abgeflacht, aber auch rund. Mithin passen sie in Sepp Herbergers weite Definition „Der Ball ist rund“. Daheim gerate ich mit meinen Rundstücken ins Abseits: ungesundes Zuckerzeug! Ich lasse mir den süßen Genuss nicht nehmen. Nur lässt mir die Frage „Warum Amerikaner?“ keine Ruhe. Sofort eingeleitete Recherchen belehren mich, der Name Amerikaner stelle eine Vereinfachung des ursprünglichen Namens Ammoniumhydrogencarbonatikaner oder Ammoniakaner dar, den das Gebäck wegen des verwendeten Backpulvers Ammonium-Hydrogencarbonat (Hirschhornsalz) trug. Um beim Heimspiel den Ball flach zu halten, versuche ich jetzt, polnische Piroggen aufzutreiben. Mit Pilz- oder Käsefüllung. Und ohne Zucker.